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關注垃圾徵費實施詳情  

 

食物環境衞生署的書面回覆：  

 

1.  「請問部門有何計劃推動廢物分類回收及廚餘回收，配合垃圾

徵費，增強減廢效果？如何推行？預計成效？」  

 

 由有關部門回覆。  

 

 

2.  「請問部門有何措施杜絕假冒垃圾袋及鐳射標籤？」  

 

 由有關部門回覆。  

 

 

3.  「區內樓宇遠離垃圾站，不少業戶於街道非法棄置垃圾，請問

部門如何確保計劃實施後不會出現嚴重的非法棄置問題？」  

  

根據環境局的資料，台北市及首爾的經驗顯示，在實施都市固

體廢物收費初期，公眾認知及參與對計劃的順利實施非常重

要。為了提升公眾認知及對收費計劃的認識，環境局將會以「揼

少啲、慳多啲」為主題進行重點宣傳活動，並會推出專屬網站，

以宣傳收費計劃及有關安排。環境局會在審議條例草案階段繼

續宣傳工作，並會在通過條例草案後的 12至 18個月「準備期」

加強宣傳。環境局亦會與不同的持份者合作，包括環保團體、

物業管理公司及鄉議局等，舉辦宣傳和教育活動，而食環署亦

會作出適當配合。  

 

由於市民需要時間適應新收費計劃，在全港即時採取密集及嚴

厲的執法行動並非最佳方法。為讓市民適應新措施，環境局計

劃在收費計劃生效後首 6個月設立「適應期」，相關部門執法

人員會對違例人士先發出警告。署方預計收費計劃會增加員工

工作量，故本署會要求增撥資源及增加人手，協助推行收費計

劃，並加強對付可能因規避付費而違例棄置廢物的執法工作。 

 

 

4.  「請問部門是否會有足夠回收配套設施供給市民？試舉例說

明。」  

 

現時，食環署在中西區內公眾地方共擺放 145套三色回收箱。

環境局在 2016年 2月成立公共空間回收及垃圾收集設施改造督

導委員會 (「督導委員會」)  ，檢討公共空間的回收桶及廢屑箱



數目、分布和設計。督導委員會最近已完成首階段檢視回收桶

及廢屑箱的數目及分布的工作，建議在 2019年計劃實施都巿固

體廢物收費前，將公共空間的回收桶數目增加 45%至 4 000個 (包

括由康文署提供的回收桶 )。食環署稍後會檢視有關安排，並

在考慮實際情況、市民反應及其他運作因素後，調整擺放在公

共空間的回收桶數目。  

  

 

5.  「垃圾徵費所得收入將如何運用？會否資助回收行業，或推動

廚餘回收？」  

 

 由有關部門回覆。  

 

 

 

(秘書處於二零一七年五月二十二日收到 )  

 

中西區區議會秘書處  

二零一七年五月  


